

La solidaridad en Cajolá

Informativo

Cajolá está en Quetzaltenango. Es muy acogedor. Sus habitantes son solidarios. Se ayudan entre sí. Todos ayudan a una familia cuando tienen dificultades. Por ejemplo, cuando alguien muere.

Cuando alguien muere, todos ayudan. Algunos vecinos cocinan. Otros, desocupan la casa. También, rajan leña. Algunos hacen conexiones eléctricas. Lo hacen para iluminar el lugar del velorio. Todos ayudan.



Los vecinos visitan a la familia. Les llevan comida. Les llevan maíz de colores. Además, fideos, sal, azúcar o café. Algunos le dan un jugo en lata a cada familiar.

Los vecinos son muy solidarios. Cuando llegan, depositan una ofrenda. Lo hacen en un canasto. Este se coloca cerca del ataúd. La ofrenda consiste en dinero. El dinero se usa para cubrir los gastos del funeral. La familia ofrece comida a los vecinos que los acompañan. Les ofrecen almuerzo y cena. Después de las nueve de la noche, les ofrecen pan con café. Todos ayudan a preparar la comida para el día del entierro.

Muchas personas acompañan el entierro. Luego, muchos regresan a la casa. Lo hacen por apoyar a la familia. Algunos van a visitar a la familia en los días siguientes. Los habitantes de Cajolá son solidarios.

Sandy Soberanis López
Cajolá, Quetzaltenango

